

FÉDÉRATION VAUDOISE DES SAPEURS-POMPIERS

Des sapeurs-pompiers tout feu tout flamme

L'ISLE Cette année, la grande fête des sapeurs-pompiers vaudois réunis au sein de la Fédération vaudoise des sapeurs-pompiers, FVSP, a été organisée par le SDIS Venoge dont le commandant, le major Thierry Burnat de Penthaz est aussi le vice-président. Ce rendez-vous annuel a eu la particularité de se dérouler sur deux jours et sur trois sites différents, Penthaz et Cossonay pour les concours et la partie festive (voir en pages 18-19) et L'Isle pour la 110e assemblée générale des délégués.

À propos de recrutement

C'est dans une halle du bâtiment de la SAPJV qui le président de la FVSP, le major Cédric Fagherazzi a accueilli les délégués des SDIS du canton et les nombreux invités du monde politique et des partenaires de la sécurité, dont le capitaine et conseiller national Laurent Wehrli, président de la fédération suisse.

Concernant la sécurité, le nombre de partenaires cité mettait bien en évidence que la sécurité de la population ne peut être efficace que si la coordination entre de très nombreux partenaire est optimum, autorités politiques, ECA, pompiers, police, service sanitaire, etc.

Un autre aspect tient au recrutement de nouvelles recrues et à la pérennité de l'engagement des personnes formées. En effet, il est de plus en plus difficile pour les pompiers volontaires de se libérer de leurs obligations professionnelles pour des cours de formation et autres engagements nécessaires à l'efficacité des différents organes d'intervention. Un projet de recrutement latin en cours est en cours pour dynamiser le recrutement de jeunes engagés volontaires indispensables au maintien des effectifs.

Le sapeur-pompier qui met un terme à son engagement après au minimum 20 ans de service, reçoit un diplôme de vétéran. Cette année 94 retraités du feu totalisant 2500



Le président de la FVSP Cédric Fagherazzi et le commandant du SDIS Venoge, le major Thierry Burnat.



années de service ont obtenu cette distinction!

Parmi les invités qui se sont succédés à la tribune, l'assemblée accueille Léna Fazzola, coordinatrice du Téléthon suisse qui fêtera cette année son 30e anniversaire. Elle avait pris avec elle la mascotte de la prochaine édition, une panthère noire, pas encore baptisée. Le saviez-vous? Le Téléthon est né en 1996 aux USA, à l'initiative de l'acteur Jerry Lewis. C'est en son honneur que toutes les mascottes du Téléthon reçoivent un prénom commençant par la lettre

«J». Léna Fazzola a rappelé que l'argent récolté est partagé en parts égales entre les laboratoires de recherche et l'aide aux familles dont un membre est touché par la myopathie. Une action qui a permis de ralentir la maladie mais dont on recherche encore les moyens pour la guérir.

Le comité a été complété par la nomination du capitaine Eric Cochard, commandant du SDIS Plaine de l'Orbe.

L'année prochaine, la grande messe des pompiers vaudois va se dé-

rouler en terre valaisanne à Saint-Maurice. En effet, un concordat inter-cantonal a permis de réunir en une seule entité d'intervention les sapeurs-pompiers de Lavey-Morcles et St-Maurice.

Après un apéritif agrémentés de délicieuse flûte au beurre locale, les participants se sont déplacé à la salle polyvalente pour un repas préparé par l'amicale des sapeurs-pompiers du Pied du Jura et servi par les dévouées épouses et amies de ces derniers. ■

ARNOLD GRANDJEAN

FÉDÉRATION VAUDOISE DES SAPEURS-POMPIERS

Des pompiers tout feu tout flamme

Le Service de Défense Incendie et de Secours (SDIS) Région Venoge a organisé de main de maître la 110e Assemblée Générale et le Concours 2017 de la Fédération Vaudoise des Sapeurs-Pompiers (FVSP) les 5 et 6 mai derniers. Dommage que la météo n'ait pas voulu être de la fête elle aussi...

Le samedi 6 mai avaient donc lieu les concours dans les diverses catégories à Penthalaz et Cossonay. Près de 800 concurrents, issus en grande partie des différents corps de Pompiers vaudois, se sont affrontés dans le maniement de la Motopompe, au sauvetage à l'échelle automobile, à la désincarcération ou encore à l'extinction d'un feu de voiture à l'aide d'un tonne-pompe.

Durant cette journée de samedi, de nombreuses animations ont agrémenté la partie «sportive» de la manifestation. Avec notamment le Train d'Extinction et de Sauvetage des CFF (TES), le Détachement Poste Médical Avancé (DPMA) du Service de Protection et Sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL) ou encore les installations de l'ECA-Vaud pour lutter contre les éléments naturels seront présentés aux visiteurs.

La journée du samedi s'est terminée par un superbe cortège dans les rues de Cossonay, suivi de la remise des prix sur la place de fête, près de la CossArena.



Trois membres du comité d'organisation: Christophe Tardy, Isabelle Hautier (présidente) et Philippe Viquerat.



Damien 5 ans et son papa Xavier devant le TES. Ci-dessous, Gilles Duperrut, officier du TES, avec des mécaniciens du train et des visiteurs.

